

del Gobierno de Puerto-Rico.

Núm. 27.

Jueves 3 de Marzo de 1842.

Volúm. II.

PUERTO-RICO 3 DE MARZO DE 1842.

El día 1º del presente llegó á este puerto, en 23 días de navegación, procedente de Cádiz, el bergantín Correo núm. 1º con la correspondencia de España, y el día siguiente salió para la Habana.

ARTICULO DE OFICIO.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Sermo. Sr. En la última insurrección, comprimida y sofocada en su mismo origen, han tomado parte como instrumentos pasivos individuos del ejército. Sin duda no supieron ni la índole ni la tendencia de la insurrección, y en su conducta se creyeron obligados á oír la voz de sus jefes, con quienes se hallan ligados por los lazos de la disciplina. Así reconocieron su error después de pasado un momento de extravío, y se apresuraron á pedir su incorporación en las filas de los que habían permanecido fieles á las leyes y al Gobierno establecido. Convencido de esto el Ministro que suscribe, creyendo que ha llegado el caso de sepultar en el olvido semejante acto, y de restituir al ejército tantos individuos suyos, cuyo valor se ha consagrado en mil ocasiones al servicio de la patria, presenta á la consideración de V. A., y de acuerdo con el Consejo de Ministros, el proyecto de decreto siguiente. Madrid 10 de Diciembre de 1841.—Sermo. Sr.—Evaristo San Miguel.

DECRETO.

Como Rejente del Reino durante la menor edad de la Reina Doña Isabel II y en su Real nombre, de acuerdo con el Consejo de Ministros, he venido en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se concede indulto á todos los individuos de la clase de tropa que tomaron parte en la rebelión en el mes de Octubre próximo pasado. Tendréislo entendido, y lo comunicareis á quien corresponda.—El Duque de la Victoria.—Dado en Madrid á 10 de Diciembre de 1841.—A D. Evaristo San Miguel.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

SIRIA.

Beiruto 7 de Noviembre.

La guerra civil se ha entronizado en este país con todos sus horrores. Después de la última refriega en la aldea de El-Kamar, en la que 800 cristianos lucharon durante varios días contra un gran número de drusos, quienes vencieron al fin con ayuda de algunos cristianos de su partido, los maronitas, no pudiendo resistir á sus numerosos enemigos, perecen á manos de estos. Mujeres y niños han sido degollados sin misericordia, y los conventos é iglesias han sido saqueadas y quemadas.

El convento de Machmouchi, la hermosa iglesia católica de San Salvador, la de Moulaca, de San Antonio y otras diferentes han dejado de existir. Los cristianos están divididos, y varios de entre ellos se han puesto del lado de los drusos, lo cual ha contribuido mucho á su triunfo.

Las autoridades turcas han sido por largo tiempo simples espectadoras de estos desórdenes, y solo hace unos cuantos días que han principiado á obrar estimuladas para ello por los cónsules. El gobernador de Beiruto, así como todos los cónsules, han marchado juntos antes de ayer para la montaña, con objeto de contribuir al restablecimiento de la paz; mas parece que viéndose los drusos victoriosos

se niegan á ceder, é ignoramos si conseguirán calmar los ánimos y poner fin á tan lamentables desórdenes.

Los turcos de Damasco piden al bajá la espulsion de todos los cristianos y europeos, y amenazan asesinar á los que no salgan del país.

Se dice que alguna parte tienen en estos sucesos las intrigas inglesas con objeto de destruir el influjo de la Francia. Mientras tanto el cónsul de Francia ha protestado enérgicamente contra el bajá en favor de los conventos y templos saqueados y destruidos por los drusos, haciéndole responsable de la conducta de estos.

SUIZA.

Éscriben de Jinebra al *Courrier de Lyon*:

Reina en esta la mas completa tranquilidad, de modo que cualquiera que ignorase los acontecimientos de la semana última, le seria imposible adivinar que se acaba de hacer una revolucion.

Este es un resultado que debemos agradecer al buen espíritu que anima á la mayoría de la población jinebrina. Los partidarios acérrimos de la constituyente, pero en concepto del bien del país, se han indignado al ver que algunos querian á la sombra de la revolucion introducir el desorden.

Los que no la deseaban, pero que una vez realizada la han aceptado francamente, se han tambien reunido con objeto de contribuir al establecimiento pacífico y legal del nuevo orden de cosas.

El *Morning-Post* dice lo siguiente:

Mr. de Lamartine ha accedido positivamente á los deseos de sus amigos, y será presentado candidato para la presidencia, cuya noticia ha sido recibida con jeneral satisfaccion en todos los salones ministeriales. Los de Mr. de Lamartine van á convertirse en el sitio de reunion de todos los hombres científicos y literatos; y estas frecuentes reuniones son tanto mas de desear, cuanto que el embajador de Austria no tendrá en este año su brillante tertulia.

La *Gaceta de Estado de Prusia* dice que el nombramiento de Mr. de Lamartine para la presidencia de la Cámara, debe ser apoyado, tanto por el partido izquierdo, cuanto por el conservador: en primer lugar, porque la nobleza y la jenerosidad de carácter de Mr. de Lamartine inspiran grande estimacion aun á los que no participan de sus convicciones políticas; y en segundo, porque si la derecha considera este nombramiento como una garantia, la izquierda por su parte puede estar convencida de que Mr. de Lamartine, por la independencia de su posicion y de su carácter, solo obedecerá como Presidente á su conciencia y á su deber, y jamás se constituirá en instrumento de un Gabinete cualquiera, que es lo que veces varias se ha vituperado en Mr. Sanzet.

En fin, la *Gaceta de Alta Alemania* aprueba altamente esta candidatura por la razon de que Mr. de Lamartine es uno de los raros Diputados que se sientan en la Cámara para hacer los negocios del país, y no los suyos propios.

GRAN BRETAÑA.

Londres 27 de Noviembre.

Parece que los bonos falsificados no son los únicos delitos de esta especie que tengamos que señalar.

En Dresde se ha arrestado á algunos individuos acusados de haber emitido billetes contrahechos, habiéndose enviado á Paris un comisario para examinar los billetes que se han querido hacer circular en aquella ciudad. Mientras que esto se verificaba en Paris, el Ministro de Hacienda en Portugal ha hecho á las Cortes una comunicacion